

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.

Postillon. . . . 16 rs.

Postillon y Bo-

letin oficial. . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte

Por trimestre.

Postillon. . . . 20 rs.

Postillon y Bo-

letin oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot; Doutrin.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Paciano ob. y Sta. Francisca viuda romana.

MAÑANA. Los 40 Stos. mártires y S. Meliton.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia del Hospital de Caridad. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 5 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 6 y 18 minutos de la mañana.

Se pone á las 5 y 42 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . 10 grados. . . . 5 grados.

Al medio dia. . . 14 grados. . . . 12 grados.

Al anocheecer. . . 9 grados. . . . 5 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

## Madrid 2 de Marzo.

Principió la sesion del Congreso de ayer por un incidente de ninguna importancia aunque algun tanto singular, y hecho despues el sorteo de las secciones, continuó el señor ministro de Hacienda el discurso que habia dejado mediado el dia antes. El señor Mon prosiguió esplanando las doctrinas que militan en pro del proyecto de ley de dotacion, llevando el convencimiento al ánimo de los señores diputados y espresándose con toda calma y fuerza de razonamiento. Hizo ver que el proyecto de que se trata llena algo mejor que el voto de la minoria las condiciones de permanencia que no se encuentran en aquel, ademas de que si llegase á ser ley dicho voto, todavia estaria sujeto á la aprobacion de otro poder que no es el de las Cortes ni el de la Reina, y en suspenso varias de sus determinaciones por tiempo indeterminado.

Por último el señor Mon declaró el deber y el compromiso en que el partido moderado se halla de aprobar el proyecto de la mayoría en la forma que se ha presentado.

Hubieron de disgustar al señor Rios Rosas algunas ideas del ministro de Hacienda mas de lo que cumpliese su deseo; pues tomando en seguida la palabra, inmutado y con hostil tal nte, dijo cosas que quizá no

hubiese querido decir. Esplicó por qué se habia separado de la mayoría del partido, alegando como principal motivo una cuestion que segun S. S. habia contribuido á que se cerrase la legislatura pasada.

Poco favor alcanzaron en los bancos de la mayoría las palabras del señor Rios Rosas. Declaraciones de este género han tenido siempre un éxito igual.

El señor duque de Valencia, siempre el primero para sostener la honra del partido y salir á la defensa de la situacion creada por el ministerio que preside y el apoyo que el parlamento le presta, recordó, que no era menester revelar cosa nueva, la razon de todos sabida por qué se cerró la legislatura última, y calificó mercedamente la conducta que se está siguiendo por algunos diputados que no parece sino que quieren rebajar la altura á que se lleva hoy la discusion y entorpecer la marcha laboriosísima que las Cortes segun los deseos del gobierno siguen con aplauso del país.

El duque de Valencia recogió al concluir tantos aplausos como muestras de asentimiento obtuvo durante su bella improvisacion.

Llevados del ejemplo del presidente del consejo tomaron sucesivamente la palabra los señores ministros de Estado y de la Gobernacion como cumplia al decoro de un gobierno que despues de haber hecho por la nacion y el partido lo que nadie se atreve á negar, era tan injustamente provocado de parte de quien menos pudiera esperarse.

Al puritanismo parlamentario hace tiempo que le habia llegado su fatal hora.

Murió en España con escarnio en los inolvidables dias de cierto ministerio; sucumbió tambien de mala manera en las jornadas de febrero, y nadie puede ya resucitar el muerto sin peligro de salir con las manos en la cabeza.

Terminó, como era natural, este incidente en medio de bastante agitacion, y el señor Seijas quedó haciendo un buen discurso para los poquisimos que continuaron en la sala, hasta que dieron las seis y cuarto.

Nuestro corresponsal de Valladolid nos escribe lo siguiente el 27:

«Ayer ha salido un escuadron de caballeria por la carretera de Burgos, y se cree que es con la idea de perseguir al Estudiante que hace tiempo no se separa de sus inmediaciones, sin mas objeto que el sorprender y quemar los correos, como así ha sucedido hace unos dias, causando con ello perjuicios incalculables.»

En el Comercio de Cádiz del 25 leemos:

«Segun leemos en la Crónica de Gibraltar del 21, salieron de aquel puerto el sábado 17 siete buques de

guerra de la escuadra inglesa mandados por sir Carlos Napier, conduciendo al regimiento núm. 34 que forma parte de aquella guarnición.

El objeto de esta expedición era arrojar á los piratas de la inmediata costa de Riff; pero esto no pudo verificarse, porque á la llegada de los buques, no se descubrió ni gente, ni embarcación alguna en la misma costa.

Sir Carlos Napier, después de haber tocado en Melilla donde tuvo una conferencia con el gobernador español de la plaza, dió las ordenes para volver á Gibraltar, en cuyo puerto entraron dichos buques el día 20. (Pop.)

### IDEM 3.

En varios periódicos de la mañana leemos las siguientes líneas:

«Estamos autorizados para manifestar que el incidente ocurrido entre el señor duque de Valencia y el señor don Antonio de los Rios Rosas, ha terminado de una manera satisfactoria y decorosa para ambos señores, después de haber mediado las honrosas explicaciones que han tenido por convenientes las personas que de una y otra parte han intervenido.»

### MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

#### Real decreto.

Teniendo en consideración los méritos y distinguidos servicios del teniente general D. Antonio de Urbiñondo, y queriendo darle una prueba de Mi Real aprecio, Vengo en hacerle merced de título de Castilla con la denominación de marqués de la Solana, para sí, sus hijos y descendientes legítimos, libre de gastos y del nuevo impuesto especial creado por decreto de 28 de diciembre de 1846, y en la forma prescrita en el mismo.

Dado en Palacio á 24 de febrero de 1849. — Está rubricado de la real mano. — El ministro de Gracia y Justicia, Lorenzo Arrazola. (Pop.)

### MINISTERIO DE LA GUERRA.

El capitán general de Navarra y provincias Vascongadas en 28 de febrero último participa que la facción Aguirre acabó de existir: pues que treinta y tres individuos con sus armas, cañanas etc. se hallaban la noche del 26 en la villa de Añoa en poder del comisario de policía, Pacar, y entre los cuales se cuenta el titulado coronel Villasante, Mendosa, San Ramon y Martínez el de Echalar.

#### Zaragoza 3 de marzo.

Orden general del 2 de marzo de 1849 en Zaragoza.

—Soldados: Dos que no ha mucho eran vuestros compañeros cometieron el enorme crimen de deserción en campaña, pasándose al enemigo. Vicente Espí, del regimiento infantería de Estremadura se fugó de sus filas á las rebeldes desde la columna de operaciones de Tamarite: Vicente Edo, del de Vitoria, ejecutó lo mismo desde Benasque con las circunstancias agravantes de abandono de centinela y escalamiento de muralla. Previos los trámites de ordenanza han sido sentencian-

dos á muerte como la misma previene, y exige crimen tan feo y abominable. Ambos han sido pasados por las armas en puntual cumplimiento de la ley: el 1.º al frente y por la misma columna que abandonó; y el 2.º al de la de Fraga que la forman compañías del que fue su regimiento.

Sensibles son siempre semejantes castigos, pero imprescindibles si habeis de conservar ileso el sagrado depósito de honor y fidelidad que distinguió siempre al ejército español, y si el código que nos rige ha de permanecer indeclinable.

Quiera el Todo-poderoso que sea la última sangre que se derrame por tan feo crimen; sirva la vertida para escarmiento saludable. Tened presente además que si es inagotable la munificencia soberana de S. M. la Reina (Q. D. G.) para recompensar vuestros dignísimos servicios que no omito nunca elevar á su Real consideración con el apoyo de justicia; no es menos rígida la ley para castigar tan enormes delitos; castigo que con todo dolor aunque cumpliendo un deber sagrado se ha visto en la dura necesidad de aplicar en su nombre vuestro capitán general. — Fernando de Norzagarai. (D. de Z.)

### Barcelona 7 de Marzo.

#### Berga 3 de marzo.

El 28 del mes pasado salió de esta la columna que lleva nombre de esta villa con dirección á Prats de Llusanés, llevando los prisioneros que habia traído en su última expedición y otros presos.

Cabrera puede decirse que se ha salvado en una tala, pues á las dos de la madrugada del día de ayer fué sorprendido en el pueblo de San Lorenzo dels Pitius por la columna del Sr. brigadier Pons. No se saben aun los detalles de semejante sorpresa, pero sí que el primero con unos treinta de los suyos á las doce del mismo día llegaron dispersos y desprovistos al pueblo de Masanes de donde salieron á las cuatro de la tarde con dirección á San Julian de Vallsebre y pasando el Llobregat por el puente de Gurdiola, llegaron muy entrada la noche á S. Julian de Cerdañola. Aunque he dicho que no se sabían los detalles de esta sorpresa porque en todo el día no se permitió salir á nadie del pueblo de San Lorenzo, sin duda porque estarían haciendo un escrupuloso reconocimiento en toda la población; se asegura no obstante que se mataron algunos facciosos y se hicieron una porción de prisioneros cogiéndoles varios caballos, equipages etc. Por cierto que el lance sería apurado, y si la fortuna hubiese favorecido tanto al Sr. brigadier Pons, que hubiese caído en sus manos el homicida de su hermano y del respetable Barón de Abella, precisamente en el mismo punto donde seis días antes habia sacrificado inhumanamente aquella inocente víctima, al paso que fuera un hecho gloriosísimo para las armas de S. M. habria sido una justa expiación señalada con el dedo de la divina providencia.

Segun tengo entendido al mismo tiempo que el Sr. brigadier Pons ocupó S. Lorenzo, dispuso ocupar tambien las salinas de la Coma de que tengo hablado en una de mis anteriores comunicaciones, ignorando hasta ahora si habrán caído en sus manos aquellos facciosos funcionarios, Ferraró y Chela. Que en este golpe á lo menos han recibido una amarga lección, es indudable, en tanto que uno que pudo escapar de la

refriega témpando entre las bayonetas, se ha visto pasar por un pueblo con cinco heridas de aquella arma.

Se han presentado en esta villa tres facciosos, dos de Viladía, y uno de Borredá.

Esta tarde ha llegado á esta villa procedente de Solsona el Excmo. Sr. capitán general con una fuerte y brillante columna, descartado felizmente á beneficio de su actividad y buen acierto de los republicanos del Ampurdán que tanto podían complicar la situación si se les hubiese dejado tomar vuelo, dirige ahora todo su conato sobre Cibrera. Tanto es el celo y asiduidad del Sr. marqués del Duero que luego de llegado á esta y antes de ir á descansar en el alojamiento que se le tenía preparado ha recorrido por la parte exterior todo el dilatado recinto de esta villa para inspeccionar su fortificación. Verdaderamente semejantes visitas reaniman notablemente el espíritu del país.

Hoy 4 á las 7 de esta mañana ha salido S. E. el capitán general por el camino de Borredá.

## Boletín Estrangero.

Paris 28 de febrero.

Anteayer se habló mucho en la bolsa de una noticia que ayer fué oficial sobre la salida de la guardia imperial rusa de S. Petersburgo.

Como es sabido, esta guardia se compone de 52,000 hombres de tropas escogidas, y no habia dejado dicha capital desde 1831, época de la gran guerra contra la Polonia.

La guardia imperial estaba ya en Viena y á primeros de marzo se hallará en la última frontera.

—Anteayer llegó á Paris M. Reiset, primer secretario de la legacion de Francia en Turin, y vuelve á salir hoy. A su salida de aquella ciudad M. Gioberti además de haberse retirado del ministerio habia presentado su dimision de diputado. En la noche del 23 de febrero habiase formado una reunion á fin de firmar una esposicion pidiendo su regreso al ministerio. El pueblo se agrupaba é iba á chocar contra las rejas del palacio, y la guardia nacional formaba en doble fila para despejar el paso. Era ya conocido el proyecto de contestacion al discurso del trono, tal como acababa de redactarlo la comision, en él se pedia la guerra inmediatamente.

—A pesar de las denegaciones del *Monitor toscano*, no cabe duda que el gran duque de Toscana, por medio de una nota circular dirigida á todas las cortes de Europa, ha protestado formal y solemnemente contra el principio y las consecuencias de la última revolucion de su país.

La protesta de que se trata se encuentra en manos de M. Drouin de Lhuys y de lord Palmerston, y tiene por principal objeto declarar nulos y de ningún valor todos los actos que el gobierno de Florencia ha dispuesto y dispusiere, contrarios al espíritu y á las disposiciones del estatuto orgánico, otorgado por el gran duque Leopoldo y sancionado por la adhesión del pueblo toscano y la ayuda de los representantes de la nacion convocados en virtud de dicho estatuto.

—Al recibir la nota circular del gran duque de Toscana, los miembros estrangeros del cuerpo diplomático, acreditados cerca la corte de Florencia, se apresuraron á trasladarse á San-Stefano, cerca del gran duque, rehusando continuar ninguna relacion oficial con el gobierno revolucionario de Florencia. Respecto á la Fran-

cia é Inglaterra hemos advertido ya en nuestro número del 23 del corriente, que estas dos potencias estaban de acuerdo en no reconocer la revolucion toscana. Por esto el conde Walesky, que debió llegar á Liorna el 20 del corriente, tiene la terminante instruccion de ir á juntarse con el gran duque en San-Stefano, y entregarle en propias manos sus credenciales en calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la república francesa cerca de su alteza imperial.

—Segun las noticias de Florencia del 21 de febrero el general Laugier se encontraba con 1200 hombres en Camajore; y habia salido á su encuentro una expedicion á las órdenes del general de Apice; acompañándola Guerrazzi en calidad de comisionado.

Ferrara ha pasado su rescate á los austriacos, y dado rehenes entre los cuales se encuentra el arzobispo. El prefecto se ha trasladado á Lugo.

—Dícese que un cuerpo considerable de austriacos amenaza á Bolonia por la parte de Módena.

—Una carta de Nápoles del 17 dice que el general Filangieri ha sido enviado á buscar en Gaeta, donde se halla el rey, por parte telegráfico.

—Parece que el rey de Dinamarca ha anunciado en su respuesta á la diputacion del Schleswig, que el 26 de mayo próximo se pondria en persona al frente de su ejército.

El 26 de febrero M. Cobden hizo en la cámara de los comunes de Inglaterra la mocion sobre la reforma financiera que habia anunciado en los *meetings* celebrados antes de la reunion del parlamento. Esta mocion tiene por objeto hacer verificar en los armamentos del ejército y de la marina las reducciones que dejarían el presupuesto tal como el del año 1835, es decir, una reduccion de 250 millones de francos. En la propia sesion empezose ya el debate sobre este asunto.

—La *Independance* de Bruselas del 27 dice lo siguiente: Aprovechando la entrada de los rusos en Kronstadt y Hermandstadt, el general austriaco Pachner pudo atacar al general Bem, y despues de una sangrienta batalla le obligó á retirarse. Las tropas imperiales le persiguieron entonces hasta Salzburg, en cuyo punto tomó nuevamente posicion, pero se vió tambien obligado á abandonarlo.

Marsella 2 de marzo.

El 7 de este mes deben empezar en Bourges los debates sobre las ocurrencias del 15 de mayo. El *Monitor del ejército* anuncia que el general Marby Monge, jefe de la quinta division del ejército de los Alpes, tendrá allí bajo sus órdenes casi todas las fuerzas que se hallan en el departamento del Cher.

—Un amigo nuestro que se halla en Gaeta nos escribe con fecha del 23 de febrero que el gran duque de Toscana acababa de llegar á dicho puerto aquel mismo dia, con toda su familia, en un vapor inglés.

Esta noticia parece confirmar la que recibimos por la *Gaceta piemontesa* del 26. Este periódico anuncia en su parte no oficial que el general Laugier ha sido abandonado por sus tropas que hasta ahora le habian permanecido fieles, y que el ministro revolucionario Guerrazzi ha vuelto á tomar Pietra santa al frente de su columna. (G. du M.)

Bayona 1.º de marzo.

Algunos facciosos españoles, vivamente perseguidos por las tropas de la reina, han buscado un asilo en el territorio francés por el puerto de Salau, en el departamento del Ariège. Estaban sin armas, y la adminis-

tracion superior tomó inmediatamente medidas para que se ejecutasen exactamente las disposiciones vigentes sobre refugiados españoles. Al instante salió de Foix un destacamento de 150 hombres para trasladarse á aquel punto.

Paris 1.º de marzo.

—Al último de la sesion de la asamblea el ministro de negocios extranjeros subió á la tribuna para anunciar que los austriacos habian evacuado la ciudad de Ferrara.

—Segun el *Monitor*, el presidente de la república ha recibido de S. M. el emperador de Austria la notificacion del nacimiento de S. A. I. y R. la archiduquesa Matilde-Maria Aldegonda-Alejandrina, hija del archiduque Alberto, primo del emperador Esta carta ha sido entregada al ministro de negocios extranjeros por M. Thom, encargado de negocios del Austria.

Asegúrase que el presidente de la república tiene intento de pedir al Austria el cadáver del duque de Reichstadt, para depositarlo en los inválidos.

Todas las noticias que van llegando de Schlewig y de Dinamarca son de guerra. Esta última potencia manifiesta estar segura de tener el apoyo de la Rusia.

—Cartas de Viena del 22 anuncian la destruccion completa del cuerpo húngaro mandado por el general Bem, quien ha sido mortalmente herido, habiéndosele llevado un cañonazo ambas piernas.

Gerona 8 de Marzo.

Todo el que sienta latir en su pecho un corazon español, que tenga moralidad, ó que perder, ú ojos para entrever el opaco y triste porvenir de la prolongación de esta guerra fatricida, no puede menos de anhelar su pronta conclusion, y de contribuir eficazmente á tan patriótica y gloriosa empresa.

Solo los discolos, los vagamundos, los inaplicados y perdidos pueden desear las revueltas y los trastornos. El hombre honrado y patriota, sea cual fuere su opinion, no aspira jamás al triunfo, con el empobrecimiento y la ruina de su patria, con la sangre de sus hijos, con la destruccion y los estragos. Mucho menos en los gobiernos representativos, en que hay los legales medios de la prensa libre, de la tribuna y de las elecciones, en que se acrisolan y salen al fin victoriosas las simpatias y votos de los pueblos, la bondad de las doctrinas y los sentimientos y opiniones generales.

La inteligencia y la razon apelan á estos recursos legitimos. En esta arena combaten y vencen. Jamás en la de los motines, en la de la rebellion y de la fuerza brutal.

Los que se sublevan contra el poder público en este sistema flexible y de mayorias, son alevos y traidores á su patria, á la Reina y á las instituciones, no tienen fé ni esperanza en sus principios y en el asentimiento nacional, y tienden á subyugar con la fuerza á los demas, á imponerles la tirania de sus ideas y aberraciones. Ya nó lo sufren los pueblos y los hombres amantes del pais.

Anteañer falleció el ex-diputado á cortes D. José de Viñals, de resultas de un fuerte y repetido ataque de apoplegia. Hombre leal, instuido, y apreciable, sincero

amigo del pais y conocedor de las necesidades y tendencias de la época aceptó la diputacion de la provincia en circunstancias dificiles, la desempeñó con honra y ha sido siempre partidario de las sanas doctrinas de autoridad y gobierno, de moralidad y monarquía constitucional de D.ª Isabel II, refugiándose en esta plaza, y protestando con la ausencia de su casa y haciendas de Flasa, contra la insurreccion, y deslealtad, todas las veces, que las hordas turbulentas y vandálicas han infestado las afueras. El Cielo habrá premiado la rectitud de sus intenciones y buenas obras.

Ayer por la tarde se presentó en Tordera el cabecilla Marsal con unos 800 infantes y 110 caballos. Destuvo el coche-correo que llevaba la correspondencia de esta á Barcelona, y despues de haberle quitado la de oficio dejó continuase su curso, y tomando despues la espresada fuerza el camino real fué á Calella de donde ha salido á media noche.

Corre la voz de haberse presentado ayer noche en La Bisbal la partida de republicanos mandada por Triarte, ignorándose el tiempo que permanecieron en dicha villa y el objeto de su venida bien que se cree seria en busca de gente y dinero.

Tambien fueron á Lloret de Mar unos 100 infantes y 20 caballos en busca de las contribuciones los que se cree formaban parte de la fuerza que estaba con Marsal en Tordera.

Ayer se presentaron en esta ciudad ocho facciosos á indulto y hoy lo han verificado otros seis.

Este medio dia ha llegado de la parte de Figueras la columna de esta, y ha permanecido algun tiempo formada en la plaza de S. Pedro, para volver á salir segun decian en busca de la faccion, pero seguramente á consecuencia de algun aviso que se habrá recibido se han retirado á sus respectivos alojamientos, para escansar de la jornada que llevaban andada.

Errata del Postillon de 7 del actual.

En la página 4 columna 1.ª línea 59 donde dice *moral religion* y ha de decir *moral religion* y la.

AVISOS.

Administracion principal de Loterias nacionales de la provincia.

Los billetes recibidos para el sorteo que debe verificarse el dia 22 del actual, son de á dos duros el entero; y estarán de venta en las administraciones de la provincia hasta el 21 del mismo, si antes no quedan espendidos. — Los sugetos que juegan número fijo se servirán mandar recoger sus respectivos billetes por todo el 17 del espresado mes, de no verificarlo se esponen á quedar sin ellos.

Gerona 7 marzo 1849.—Narciso Marti y Serra.

TINTA líquida de superior calidad, véndese en botellitas de á cuartillo á 2 reales cada una en la libreria de la Viuda Grases.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS. Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucionfrente las Casas Consistoriales.